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Проблемы сельского строительства

Крепнуть
межколхозстрою

Межколхозная строительная 
организация существует в рай
оне всего два года. За этот 

| период она построила и сдала 
'  в эксплуатацию 15 объектов 

производственного назначения. 
С 1967 года МСО выступает 
в роли главного подрядчика 
и сдает животноводческие об’ 
f'KTbi с полной механизацией.

Большие задачи по капи
тальному строительству на се
ле приходится решать межкол
хозной строительной организа
ции. В 1968 году нам пред
стоит вести работы на 15 объ
ектах: в колхозах, совхозах и 
на своей производственной ба
зе. Впервые организация при
ступит к строительству клубов 
в Монакове, Гремячеве, М-Оку- 
лове, школы в Родякове. Толь
ко по этим объектам предсто
ит освоить около 100 тысяч 
рублей, выделенные колхоза
ми, совхозами, а всего необхо
димо освоить 350 тысяч руб
лей.

МСО—единственная органи
зация по строительству на се
ле в нашем районе. Перед 
ней ставится задача в ближай
шие годы взять все строи
тельство в свои руки, то есть 
хозяйственный способ строи
тельства должен постепенно 
потерять свою силу. Поэтому 
межколхозную строительную 
организацию надо всеми сила
ми укрепить.

Начать это дело с создания 
хорошей производственной ба
зы. Она у нас пока слаба. Не
достает техники, низка меха
низация трудоемких процес
сов. Мы пока не можем сами 
делать малые железобетонные 
конструкции. У нас нет пло
щадки для гашения извести, 
площадок для складирования 
материалов и постановки тех
ники. В течение двух лет этот 
вопрос надо решить, тогда де
ла пойдут лучше.

В 1968 году складывается 
лучшая обстановка по веде
нию строительных работ на 
селе. В конце прошлого года 
МСО получила автокран, три 
самосвала, новый бульдозер. 
Поэтому дела с подвозкой 
строительных материалов об
стоят неплохо.

Мы пустили в эксплуатацию 
столярный и лесопильный це
хи. Теперь МСО может обеспе
чить себя деревянными кон
струкциями. Мы также в со

стоянии готовить столярные 
изделия для сельских органи
заций, ведущих строительство 
хозяйственным способом, но 
при условии, если на это де
ло будут выделены Фонды на 
деловую древесину.

Нам удалось за зимний пе
риод укомплектовать бригады 
каменщиками, плотниками. У 
нас работают 4 бригады ка
менщиков. За январь ими вы" 
полнен об’ем работ на сумму 
16,5 тУсячи рублей, или на 9 
тысяч рублей больше, чем за 
тот же период прошлого года.

Этот пример говорит о том, 
что МСО переходит на кругло-, 
годовую работу. Изжить сов
сем сезонность—наша главная 
задача.

Улучшению организации 
труда способствует новая си
стема оплаты труда— аккорд
но-премиальная. Мы ее приме
няем в настоящее время. Эта 
система оплаты бьет по шаба
шникам и способствует повы
шению производительности 
труда в наших бригадах. Мы 
начинаем строить быстрее, ка
чественнее.

У нас выросли хорошие про
изводственники. С самого на
чала организации МСО рабо
тают механизаторы Михаил 
Иванович Харитонов, Алек
сандр Иванович Миронов. До
бросовестно трудятся экскава
торщик Алексей Иванович 
Бесштаннов, шофер Василий 
Николаевич Борисов, камен
щики Николай Михайлович 
Сергеев, Валентина Александ- 
щ>вна Гришина и другие това
рищи.

Мы стараемся строить каче
ственнее и быстрее. Но иногда 
темпы работ сдерживаются. И 
порой не по вине строителей.

Нас часто подводит субпод
рядная организация— прораб
ский участок СМУ «Облсель- 
хозтехники». Он ведет работы 
на объектах по монтажу тех
нологического оборудования-

По вине монтажников мы не 
сумели вовремя сдать в экс
плуатацию коровник в Теп- 
ловском колхозе. Стоит дело 
из-за установки доильных аг
регатов в коровнике Б-Оку- 
ловского колхоза и технологи
ческого оборудования на пти
цеферме. Прорабскому участку 
(руководитель т. Федоров Н.И.) 
надо ускорить монтажные ра
боты.

За последние 2-3 года ши
роко ведется капитальное 
строительство на селе всеми 
способами: и подрядным, и хо
зяйственным. Но руководство 
со стороны архитектора райо
на т. Кочетковой Н. В. за раз
мещением этого строительства 
не осуществляется- До насто
ящего времени нет генераль
ных планов застройки села. 
Мы «привязываем» здания ин
дивидуально, без общей пла
нировки села. А ведь здания и 
сооружения потом не перене
сешь на другое место: мы 
строим капитально на десятки 
лет.

Есть у нас претензии к 
главному инженеру-строите- 
лю районного производствен
ного управления сельского 
хозяйства т. Кочеткову П. М. 
Он нам не представляет сво
евременно проектную докумен
тацию. Сейчас должны посту
пать проекты на здания и со
оружения, которые будут стро
иться в 1969 году. Пока мы 
не получили ни одного проек
та,

В заключение хочется ска
зать следующее- Подрядный 
способ строительства на селе 
является основным. В его пре
имуществе убедились многие 
руководители колхозов и сов
хозов района. Действительно, 
мы строим быстрее и качест
веннее. Но строителям нужна 
помощь и поддержка. Главное 
—на межколхозстрой должны 
обратить серьезное внимание 
местные организации.

С. КОКУРЯТОЩ 
председатель межколхозной 
строительной организации.

Идут отчетные и отчетно- 
выборные собрания

Во всех колхозах района в 
эти дни проходят отчетные и 
отчетно-выборные собрания. 
Труженики колхозного произ
водства на своих собраниях 
подводят итоги работы за ис
текший год- Борясь за выпол
нение социалистических обяза
тельств, принятых в честь пя
тидесятилетия Советской вла
сти, колхозы района добились 
некоторых успехов в полевод
стве и животноводстве.

На состоявшемся на днях 
общем собрании в отчетном 
докладе председатель Уголь- 
невского колхоза тов. Рогожин 
С. И. назвал характерные ци
фры роста урожайности. Ози
мой ржи получено в 1967 году 
18 центнеров с гектара, или 
на 5 центнеров больше пре
дыдущего года. Озимой пшени
цы получено 22,8 центнера, 
яровой пшеницы— 18 центне
ров, гороха—18 центнеров, ов
са— 24 центнера. Средняя 
урожайность зерновых соста
вила 20 центнеров с гектара. 
Отличный снят урожай карто
феля, овощей и грубых 
кормов для скота.

Результаты эти не пришли 
сами, они завоеваны большим 
трудом- В истекшем году зна
чительно больше было внесе
но на поля удобрений, качест
веннее обрабатывалась почва, 
бережнее относились к выра
щенному урожаю, но допуска
ли потерь зерна.

В юбилейном году более ор-

Одна
из лучших

Бригада Александра Алек
сандровича Воронкова за ян
варь стала одной из лучших в 
социалистическом соревнова
нии в судомеханическом цехе 
завода «Ока». Выполняя еже
дневно до полутора норм, ра
бочие добились высоких ре
зультатов —около 150 про-

ганизованно, высокопроизво
дительно трудились полеводы 
и животноводы. Это позволи
ло укрепить кормовую базу и 
тем самым повысить продук
тивность общественного жи
вотноводства. Колхоз признан 
победителем в социалистиче
ском соревновании по произ
водству молока за 1967 год. 
Радуют угольновцев и резуль
таты по надою молока в на
ступившем 1968 году.

Колхоз значительно окреп в 
экономическом отношении. Хо
зяйство получило от полевод
ства и животноводства 60 тыс. 
руб. чистого дохода. Колхозни
ки больше стали получать за 
свой труд, возросла у них ма
териальная заинтересован
ность.

Наряду с положительным 
докладчик и выступавшие в 
прениях отметили недостатки 
в работе правления колхоза, 
высказали желание работать в 
нынешнем году еще лучше- 
Колхозники в своем решении 
признали работу правления 
колхоза удовлетворительной. 
Приняли социалистические 
обязательства на 1968 год и 
вызвали на соревнование 
Поздняковский колхоз.

X X X
Отчетные и отчетно-выбор

ные собрания также состоя
лись в Б-Окуловском, Короб- 
ковском, Ломовском и других 
колхозах района.

В феврале —  
первый выпуск

1968 год станет для кол
лектива участка ширпотреба 
достроечно-малярного цеха 
завода «Ока» годом перехода 
на выпуск нового вида про
дукции широкого потребления. 
Этому мероприятию в дехе 
уделяется сейчас большое вни
мание. Состоявшееся на днях 
постояннодействующее произ

водственное совещание обсу
дило вопросы, связанные с 
переходом. В частности, рас
сматривались возможности 
изменения режима работы 
сверловочного и вертикально
го станков, а также обсуж
дался вопрос по отработке но
вой технологии производства.

В феврале произойдет вы
пуск первой продукции нового 
образца.

Н- КОЛЧИН, 
председатель ПДПС цеха.

центов месячного задания.
Фрезеровщик Борис Теренть

ев с неменьшим успехом тру
дился в минувшем месяце. 
Благодаря высокой трудовой 
дисциплине и умелой органи
зации рабочего места передо- 
вой рабочий еще более увели
чил выработку продукции. Он 
также за месяц выполнил 
полтора плана.

В. МОСКВИН, 
начальник БТЗ судомеха

нического цеха.

ТАШКЕНТ. В Среднеазиатс - 
ком научно-исследовательс - 
ком институте ирригации соз
дана действующая модель то
го участка Аму-Дарьи, где 
возьмет начало Каршинский 
магистральный канал. На мо
дели ученые проводят иссле
дования режима работы буду
щего гидроузла. Каршинский 
канал, протяженнстью в 200 
километров, позволит оросить 
водами Аму-Дарьи около мил
лиона гектаров земель.

На снимке: замер расхода 
воды на действующей модели 
ведет лаборантка Латыфа Ази
мова. Фото Б. МАЗУРА- Фотохроника ТАСС,
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Штукатур Раиса Степановна
С 1957 года трудится Раи

са Степановна Акимова в от
деле капитального строитель
ства судостроительного завода 
«Ока». Сначала она поступи
ла учеником штукатура, а 
теперь работает штукатуром 
четвертого разряда. Большое 
уважение имеет Раиса Степа
новна в своем коллективе- И 
это не случайно.

Где бы она ни работала, 
она всегда впереди. Прежде 
чем приступить к делу, Раиса 
Степановна приводит в образ
цовый порядок свое рабочее 
место. Инструмент у нее всег
да исправен, раствор, але
бастр, дранка, штукатурные

гвозди всегда под руками.
Правильная организация 

рабочего места дает возмож
ность штукатуру ежедневно 
перевыполнять нормы.

Е нам в бригаду приходят 
ученики штукатуров. Раиса 
Степановна не жалеет времени 
и сил для того, чтобы пере
дать им свое мастерство. Она 
покажет им, как правильно 
организовать свою работу, 
расположить инструменты и 
материалы.

Члены бригады штукатуров 
желают Раисе Степановне но
вых трудовых успехов.

Ф. ПИЧУЖНИН, 
бригадир штукатуров ОКСа-

Партгруппы
сильны сплоченностью

На снимке: Антонина 
Ивановна Ш а м ш и н а  
(справа) и с’емщица сыр
ца Вера Николаевна Кон
дратьева за работой.

Фото Н  И САЕВА .

К 50-летию Вооруженных Сил СССР

Их имена не забыты *

В партийной организации 
цеха СК-1 судостроительного 
завода создано три партийные 
группы- Все коммунисты яв
ляются достойным авангардом 
коллектива. Личным примером 
увлекают производственников 
на выполнение принятых со
циалистических обязательств. 
•• Взять иартийную группу 
северной эстакады, возглавля
ет которую бригадир травиль
щиков И. А. Самсонов. В этой 
партгруппе всего семь комму
нистов. но они направляют 
усилия коллектива участка на 
успешное выполнение произ
водственных задач.И надо ска
зать, что этот участок являет
ся передовым в цехе. Месяч
ный план им выполняется до 
140 процентов-

На третий год пятилетки 
производственники северной 
эстакады взяли обязательство 
выполнить план к 7 ноября, 
сделать участок образцовым 
по внедрению научной орга
низации труда и культуре 
производства.. Сейчас развер
нулось соревнование за дос
тойную встречу 100-летия со 
дня рождения В "И. Ленина. 
Инициаторами его являют
ся коммунисты.' В группе, да 
и вообще на участке нет не 
выполняющих технически - 
обоснованных норм_выработки. 
Качество выпускаемых изде
лий хорошее.

Члены КПСС вальцовщик
В. А. Марков, стропальщик 
В- И. Калинцев, оператор К. И. 
Левина, ст- мастер А. М. Фи- 
люшкин, оператор Т. Н. Деми
на не только являют собой об
разец в труде, но и ведут це
леустремленную воспитатель - 
ную и организаторскую ра - 
боту. Все они выполняют 
партийные поручения. Произ
водственники знают их как 
агитаторов.

Насколько велика роль ни - 
зового звена цеховой партий - 
ной организации, можно убе - 
диться и на примере работы 
партгруппы плаза. В ней 12 
коммунистов. Они часто соби
раются вместе, чтобы обсу
дить злободневные вопросы 
ьроизводства, сообща наме
тить планы дальнейшей по
литической работы.

Кто не знает на заводе 
строительных материа - 
лов №7 руководителя зве
на прессовщиц в силикат
ном производстве Антони
ну Ивановну Шамшину- 
И все о ней отзываются 
с уважением, как об от
личной работнице.

110-120 процентов нор
мы ежедневно —  вот по
казатель работы ее звена.

А. С. Воеватове, ныне прожи
вающем в д. Рогове. Будучи 
избранным членом волиспол - 
кома и уеэдисполкома, тов. 
Воеватов в 20-х годах был 
выдвинут на работу зам. пред
седателя уездземотдела в г. 
Павлово, где он плодотворно 
трудился в самые трудные 
ды становления Советской вла- 
сти.В период коллективизации
А. С. Воеватов один из первых 
вступил в колхоз) и с тех пор 
его жизнь была отдана колхо
зу.

В трудные дни Великой Ота- 
чественной войны тов. Воева
тов возглавлял Роговский кол
хоз, вступил в партию, вел 
общественную работу. И ныне 
уже п р е с т а р е л ы й  ком
мунист Воеватов активно 
участвует в работе сельского 
суда, к нему, как и к другим 
престарелым рабочим совхоза, 
прикреплен для проведения 
политмассовой работы агита
тор местной школы.

Нельзя забыть и имен тех 
земляков, которые в трудные 
годы становления Советсной 
власти встали с оружием в 
руках на защиту завоеваний 
Октября. Вот герои граждан
ской войны:

Наш земляк В- С. Стрика- 
нов. В первые дни револю
ции он нашел свое место в ря
дах защитников завоеваний 
Октября и в годы гражданской 
войны уже командовал ротой 
пулеметчиков, участвовал в 
грозных сражениях на Кавказе 
и в Бану. Г- А. Родионов— 
фронтовик. был избран солда
тами командиром батальона и 
принимал активное участие в 
боях с белогвардейцами. Г. А. 
Аристов сражался в Чапаев
ской дивизии с белогвардей
ской сворой. Н. Е. Крюков 
громил банды Врангеля. Под 
командованием М. В. Фрунза 
бил орду батьки Махно-

Активное участие принима
ли в гражданской войне И. П. 
Кутузов, И. С. Стриканов, 
И. К. Крюков, Н. В. Крюков, 
Ф. С. Крюков, Т- Г. Старов, 
П. А. Аристов и много других.

В юбилейные дни родной 
Советсной Армии никто не за
будет имена тех, кто отдал 
свою жизнь за власть Советов.

И. ШЕВЛЯГИН, 
директор Роговской средней 

шнолы.

Коммунисты партийной 
группы строго соблюдают Ус
тав КПСС, непримиримо отно
сятся к нарушителям трудо
вой дисциплины- Был такой 
случай. Разметчик, член 
КПСС В. С- Фролов однажды 
допустил в рабочее время вы - 

.пивку. Это послужило пово
дом для разговора о чести и 
достоинстве труженика, его 
моральном облике, о воспита
тельной работе в коллективе.

В другой раз был обсуж
ден поступок Н. И. Бабанкина, 
который тоже нарушил трудо
вую дисциплину. И эти раз
говоры помогли. Бабанкин 
сейчас является примерным 
работником. Да и вообще сей
час нарушителей трудовой 
дисциплины в коллективе пла
за почти нет-

Партгрупорг, который хоро
шо знает людей, их нужды и 
запросы, вовремя подмечает 
и поддерживает все новое, 
передовое , оказывает, если 
это требуется, поддержку то - 
варищам по работе, в любом 
коллективе пользуется боль - 
шим авторитетом. Именно бла
годаря этим качествам уважа
ют производственники первого 
пролета партгрупорга рубщи
ка Ф- П. Грачева.

Возглавляемая им партий
ная группа оперативно откли
кается на все животрепещу
щие вопросы дня. Партий
ные собрания стали здесь 
трибуной обмена передовым 
опытом, развертывания кри
тики и самокритики. Комму
нисты здесь смело вскрывают 
недостатки и принимают меры 
для их устранения.

Сама жизнь говорит о том, 
что главной задачей партгрупп 
должно быть: поднятие роли 
и ответственности каждого 
коммуниста за работу партий
ной организации, повышение 
чувства ответственности каж
дого труженика за дела кол
лектива, активная борьба за 
выполнение принимаемых 
обязательств. Любая партий
ная группа сильна сплочен
ностью коммунистов-

В. ЕФИМОВ, 
секретарь парторганизации 

цеха-

Сброшенный с каменного 
пьедестала Николай второй, 
уткнувшись чугунной головой 
в землю, валялся на церков
ной площади в волостном селе 
Пустыни.

Трудное то было время. На 
западе немецкие империалис
ты рвались к Петрограду, 
внутри страны поднимала го - 
лову контрреволюционная гид
ра—-пятая колонна. Нужна 
была своя рабоче-крестьянс
кая армия, нужны были свои 
военные командиры и комис - 
сары.__ И первыми военными 
волостными комиссарами были 
избранники трудового кресть
янства, члены волисполкома , 
фронтовик из деревни Левино 
Павел Кочетков, из деревни 
Рогове А. С. Воеватов.

Сложные задачи стояли пе

ред волостными комиссарами . 
В лесах еще скрывались де - 
зертиры из «зеленой армии», 
требовали к себе внимание 
семьи, отцы которых на Фрон
те вели беспощадную борьбу 
с немецкими захватчиками- 
Нужно было обученное воен
ное пополнение, нужен был 
хлеб армии. И все это легло 
на плечи военных комиссаров. 
Большую организационную на
правленность в деле подготов
ки их оказывал Павловский 
уездный военный комиссар тов. 
Будин, который созывал уезд
ные с’езды волостных комис - 
саров, учил и требовал от ко 
миссаров активной и действен 
ной 'помощи в деле защиты 
завоеваний Великого Октября.

Особо хочется рассказать о 
бывшем военном комиссаре

!|||111Р1Н11111111111111111111111111111111111!П1Ш1111111111Ш111111Ш111Ш

А. Ч Пархоменко, К. Е. Ворошилов, Е. А. Щаденко и Ф. Н. 
Алябьев (на снимке справа налево). Царицынский фронт. 1918 гол.

Танкисты на тактических учениях преодолевают водную пре
граду. Фотохроник# ТАСС.
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По материалам „Комсомольского прожектора“ О ТЕХ, КТО  НАС О БСЛУЖ ИВАЕТ

Под знаком 
бездеятельности

Спасибо за добрый обад

Стала на Навашинском су
достроительном заводе хоро
шей традицией эстафета «Мо
лодой рационализатор», ста
вящая своей целью привлече
ние к смотру по рационализа
ции и изобретательству моло
дых рабочих и технических 
специалистов. В прошлом году 
она принесла неплохие ре
зультаты. С начала третьего 
года пятилетки объявлена но
вая эстафета.

Были определены сроки, 
установлены премии для по
ощрения победителей: для 
коллективов— первая 70 руб
лей, две вторых по 50 рублей 
и две третьих по 30 рублей, 
а также шесть премий для ра
ционализаторов от 15 до 40 
рублей.

Прошел месяц 1968 года, 
идет второй. Как дела у «Мо
лодого рационализатора»? Ка
кой вклад молодежь внесла в 

^  общее дело за четвертькон- 
курсный срок? (эстафета за
канчивается 30 апреля).

В цехах пока полный застой.
СК-4- Один из самых пере

довых, находящихся в аван
гарде заводского соревнова
ния. Казалось бы, и комсо
мольская организация (ком
сорг В. Левитский) должна 
подхватить нужное дело. Что 
же мы видим? Висит объявле
ние о проведении эстафеты. 
А больше ничего нет, нет 
штаба, нет рационализатор
ских предложений.

В цехе СК-2 за месяц по
дано 4 предложения. Однако: 
это заслуга не «Молодого ра
ционализатора». Штаб его 
здесь создан только после по
дачи предложений. Здесь тоже

не чувствуется серьезного от
ношения к делу со стороны 
комсомольского бюро (комсорг 
Е. Ивентьев).

По другому развивались 
«события» в судомонтажном 
цехе, самом молодежном в за
воде. Сразу был создан штаб, 
заведена книга-эстафета, вы
вешено об’явление. И все же 
комсорг В. Вилков не может 
назвать ни одной фамилии 
молодого рационализатора но 
той простой причине, что их 
пока нет.

Только-на бумаге сущест
вуют штабы и в цехах 
достроечно-малярном и СК-3 
(секретари комсомольских ор
ганизаций В. Никулов и И. 
Севостьянов). Месяц эстафеты 
в них оказался бесплодным.

Всех «превзошел» судоме
ханический» цех, где только 
при проверке узнали о шага
ющей по заводу эстафете.

Аналогичная «зимняя спяч
ка» и во вспомогательных це
хах и почти всех отделах за-

Лишь в цехе СК-1 заметна 
деятельность цехового штаба 
«Молодого рационализатора». 
Итогом работы его стала по
дача трех предложений. Ком
сорг М- Матвеев считает, что 
дальше дело пойдет лучше,

А прошлогодние победители 
эстафеты—комсомольцы и мо
лодежь отдела главного техно
лога—набрали хорошие тем
пы. Активно работает штаб 
« Молодого рационализатора ». 
Администрация отдела и ком
сомольское бюро уделяют не
мало внимания проведению эс
тафеты. Неудивительно,что на
2 февраля подано 18 (!) рац

предложении, то есть больше, 
чем по всему предприятию.

В организации работы все
мерную поддержку должны 
оказывать руководители це
хов и отделов. Стоит привести 
пример из цеха СК-1. В нача
ле эстафеты начальник цеха 
И. Л. Котеняткин пригласил 
к себе членов комсомольского 
бюро цеха. Наметили, как по
мочь в проведении «Молодого 
рационализатора», т. Котенят
кин дал дельные советы.

Очень жаль, что большин
ство руководителей других 
цехов отнеслись к проведению 
эстафеты более чем «сдержан
но».

Проанализируем имеющие
ся Факты. Основная масса 
молодежи завода не охвачена 
движением. Комитет комсомо
ла завода фактически не конт
ролировал ход эстафеты, пол
ностью положившись на соз
данный заводской штаб «Моло
дого рационализатора». Надо 
признать, что этот штаб так
же не проявил активности и 
практически не пошел дальше 
оповещания комсоргов о нача
ле конкурса. Создавшееся по
ложение вызывает опасения 
за исход проведения конкур
са. Необходимо срочно, а вре
мя еще есть, в корне изме
нить отношение к смотру сил 
молодых' рационализаторон, 
поставить на широкую ногу 
работу среди молодежи и ком
сомольцев цехов и отделов 
завода,

Б. ПРИХОДЬКО, 
председатель «Комсомольского 
прожектора» судостроитель

ного завода.

— Дмитрий Николаевич? 
Очень хороший человек- Ни
когда не скажет грубого сло
ва, всегда приветлив и отзыв
чив.—Так по-простому и от 
чистого сердца говорят о сво
ем старшем поваре работницы 
столовой № 3.

Дмитрий Николаевич Хохлов 
— один из лучших работников 
общепита- Его поварскому ис

кусству может позавидовать 
всякий. Но он не держит при 
себе секреты мастерства, а 
передает их своим помощни
кам.

— Если бы все повара с 
такой любовью относились к 
своему делу, у посетителей 
никогда не было бы жалоб,— 
отзывается о работе Д. Н. Хо
хлова повар Раиса Федоровна 
Тарасова.

Д. Н. Хохлову за добросо
вестный труд недавно присво
ено высокое звание ударника 
коммунистического труда, а 
портрет его помещен на рай
онную Доску почета- Этой на
грады но удостоен первым из 
коллектива Навашинского об
щепита.

Много рабочих судострои
тельного завода посещает еже
дневно столовую N° 3. И не
редко, закончив вкусный обед, 
человек в душе скажет спа
сибо незнакомым людям, стоя
щим у жарних плит и думаю
щим о том, как лучше накор
мить труженика- И в первую 
очередь это «спасибо» стар
шему повару столовой Дмит
рию Николаевич Хохлову.

В. ТАРАСОВ.

На вднх Облегчая 
труд станочников

Доброй славой мастера «зо
лотые руки» пользуется на 
Московском заводе счетно
аналитических машин «САМ» 
Александр Владимирович Ан
тропов. Великолепно зная сле
сарное, разметочное и станоч
ное дело, он постоянно ищет, 
пробует и внедряет в произ
водство новые приборы, уст
ройства и приспособления,

Работает в цехе депутат
Скрипит под ногами снег. 

Сливаясь с потоком спешащих 
на завод людей, радостно ид
ти в этот ранний час по ули
цам родного города И Нина 
Федоровна, подчиняясь общему 
ритму, не замечает, как сама 
ускоряет шаг. В проходной 
вахтер приветливо- как старый 
знакомый, улыбается ей. И 
это не случайно. На судост
роительном заводе Нину Фе
доровну Калабанову знают 
многие.

20 лет она трудится в судо
механическом цехе фрезеров
щицей. Шестнадцатилетней 
девушкой пришла на завод. В 
совершенстве овладела своей 
профессией. Но производст
венники знают ее не только 
как отличную станочницу, но 
и как хорошую общественни
цу, депутата районного Сове
та. Она всегда бывает готова 
помочь словом и делом ока
завшемуся в трудном положе
нии.

—Когда я пришла на завод, 
—вспоминает Нина Федоров

на,—наш цех был маленьким 
Да и оборудование не срав
нить с современным.

И это действительно так. 
Станочный парк, различные 
приспособления в цехе в нас
тоящее время новые. Значи
тельно повысилась и культура 
производства. Все это требу
ет больших знаний и опыта. 
Поэтому Н. Ф. Калабанова по
стоянно учится сама и учит 
передовым приемам труда дру
гих. Одна из ее учениц Галя 
Коноплева является передови
ком производства, месячное 
задание она выполняет на 
120-130 процентов. Сейчас 
Нина Федоровна обучает ста
ночному делу комсомолку Ле
ну Третьякову.

Есть люди, которые всегда 
стараются быть там, где они 
нужнее, где чувствуется не
хватка рабочих рук, их зна
ний- А самое главное — эти 
люди не могут стоять в сто
роне от событий. Они всегда 
на передовой, всегда в строю. 
Орой из таких неспокойных

и является Нина Федоровна 
Калабанова.

Не ищет она, как некоторые 
другие, для себя выгодного де
ла, а берется за любое, кото
рое в первую очередь нужней. 
Как правило, Калабановой по
ручают готовить самые слож
ные детали- И всегда выпол
няет их станочница с ювелир
ной точностью. В социалисти
ческом соревновании в честь 
50-летия Советской власти 
она заняла одно из первых 
мест в цехе, была награждена 
ценным подарком и памятным 
значком.

Нина Федоровна ездила на 
областной слет ударников 
производства, где была награ
ждена значком «Отличник со
циалистического соревнова
ния». Ее имя занесено на До
ску почета. Идя навстречу 
100-летнему юбилею со дня 
рождения В. И. Ленина, фре
зеровщица Калабанова взяла 
повышенное обязательство,

решив к этой дате завершить 
пятилетнее задание.

Оправдывает Нина Федоров
на и то высокое доверие, ко
торое оказали ей трудящиеся, 
избравшие ее депутатом рай
совета- Она интересуется жи
лищными и бытовыми вопро
сами рабочих, хлопочет на
счет путевок в санатории и 
дома отдыха. К ней идут за 
различными советами,и никог
да ни в чем депутат не отка
зывает.

Н. Ф. Калабанова—мать дво
их детей, которые являются 
примерными учениками. И не 
случайно в течение несколь
ких лет она является членом 
родительского совета.

—Молодец наша Федоровна, 
—говорят о Калабановой в це
ховом коллективе.

Эта оценка вполне оправда
на,

Т. АЛЕКСЕЕВА, 
наш внештатный корр.

значительно облегчающие 
труд-

На счету мастера 3 изобре
тения, 60 рационализатор
ских предложений. Внедрен
ные в цехах завода, они дали 
экономический эффект более 
полумиллиона рублей!

Вот несколько последних 
работ. Самые точные матрицы 
штампов и прессформ можно 
изготовить на координатно
расточных станках при помо
щи разметочного центра с 
твердосплавным наконечником- 
Устройство центра несложно, 
а рабочие острия разной дли* 
ны дают возможность вести 
разметку в самых труднодос
тупных местах. Значительно 
облегчают установку деталей 
и сокращают вспомогательное 
время новые тиски, специаль
ное устройство в механизме 
зажима которых обеспечивает 
быстрый и хороший захват 
обрабатываемых деталей.

Оригинально сделаны патро
ны для сверлильных станков. 
Один из них —■ быстродейст
вующий—  позволил повысить 
производительность труда на 
40 процентов. Зто маленькое 
изделие дает за год экономиче
ский эффект в 50 тысяч руб
лей. Другой— бесключевой па 
трон— обеспечивает надежное 
крепление, быструю и легкую 
смену инструмента без приме
нения ключа.

Облегчающие труд станоч
ников приспособления и уст
ройства конструкции Антро
пова можно увидеть на ВДНХ 
СССР,

ВДНХ.
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Рассказы о новых книгах

Встреча с писателями
Встреча- с интересными 

людьми—всегда радость,празд
ник. Но эта встреча особен
ная. Мне посчастливилось сра
зу встретиться с целым ря
дом любимых писателей, поэ
тов. Вот как это было.

Недавно мне в руки попала 
небольшая книга под названи
ем» Дом в Голицыне»- Автор 
книги—Серафима Ивановна 
Фонская более тридцати лег 
проработала директором дома 
творчества в Голицыне, не
большом поселке в сорока ки
лометрах от Москвы. Дом этот 
был открыт в 1932 году. Ко
го только из советских и за- 
рубежых писателей не видели 
стены этого дома! Муса Джа
лиль и Аркадий Гайдар, Савва 
Кожевников и Александр Твар 
довский, Матэ Залка, Антон 
Макаренко, Борис Горбатов, 

"Александр Фадеев и многие 
интереснейшие люди, мас
титые и только начинаю
щие писатели жили и творили 
в небольшом деревянном доми
ке. О своих впечатлениях, на
иболее запомнившихся С. И- 
Фонской, она и рассказывает 
в своей книге.

Автор показывает писателей

в рабочей обстановке и вне 
ее. Вот жизнерадостный, пол
ный светлого очарования Му
са Джалиль. Веселый, подвиж
ный, он дружил с Николаем 
Ляшко. Подолгу они вдвоем 
сидели в саду и беседовали- 
Ляшко часто повторял :

— Горячая, умная голова у 
Джалиля. Слушаю я его, как 
будто песня хорошая звучит . 
Молод он, а стихи душевные, 
звучные, добрые. Далеко пой
дет Джалиль!

«Широкоплечий, с добрыми 
ясными глазами, в военных 
сапогах, в гимнастерке, он 
был похож на солдата, при
ехавшего на побывку. Рабо
тал по три-четыре дня, не 
зная устали. На цыпочках, в 
расстегнутой гимнастерке при-* 
ходил ночами на кухню- Улы
бался широкой улыбкой: «До
рогие. чайку бы мне, да по - 
черней». Так автор книги 
характеризует Аркадия Гай
дара.

А ночной сторож Петр Ива
нович Венев, любивший ли
тературу и писателей, говорил
о Гайдаре:

«Громадина-то с̂акая. Руки 
большущие. Первым косарем

бы был. А тихий ■.. Лесником 
бы был, хороший лесник .. • 
Говорю ему : «Я вам чайку 
принесу', рядом я тут»,— «Нет, 
Петр Иванович, самому разом- 
нуться надо. Вот только ти
шину вспугнуть боюсь, у нас 
тут тихо... Тишина человеку 
нужна, а я не т и х и й '

Так же, небольшими, но за
поминающимися, яркими штри 
хами С. И. Фонская расска - 
зывает об Антоне Семеновиче 
Макаренко, Зммануиле Генри - 
ховиче Казакевиче, легендар
ном Матэ Залка.—будущем ге
нерале Лукаче, Александре 
Ивановиче Куприне и многих 
других писателях. Она умеет 
видеть человека в главном, в 
основной его сути. Теплота.' 
душевность автора книги де - 
лают рассказы о писателях 
живыми, поистине увлекатель
ными и интересными.

Всем любителям литерату
ры, желающим узнать много 
интересного и поучительного
о жизни любимых писателей, 
советую прочитать книгу С. И. 
Фонской «Дом в Голицыне».

м. ГУНДОРОВ.

Хорошая инициатива
Красный уголок в цехе СК-1 

занимает по оформлению одно 
из первых мест на судострои
тельном заводе. Недавно си
лами комсомольской органи
зации оформлена здесь ориги
нальная витрина с техничес
кой литературой. Производст
венник любой профессии най
дет для себя много интерес
ного.

Например, экономист для

повышения своей профессии 
может прочесть книгу «Совер
шенствование хозрасчета на 
судостроительном заводе», 
сварщик подробно познако
мится с автомеханизацией и 
механизацией процессов свар
ки.

Есть в библиотечке и такая 
литература: «Сварка в угле
кислом газе», «Групповой ме
тод холодной штамповки»,

«Механизация корпусно-до
строечных работ», «Судовой 
трубопроводчик», «Эстетику в 
производство», «Молодым изо
бретателям», «Механизиро
ванная кислородная резка» и 
много других книг- 

Хорошую инициативу проя
вили комсомольцы цеха СК-1.

И. АНДРЕЕВ-

Меры
приняты

Читатель нашей газеты, пен
сионер, член лавочной комис
сии Болыде-Окуловского сель
по В. Репин написал в редак
цию о том, что продавцы -Ма-< 
ло-Окуловского магазина Коку- 
рятов П. М. и Гришина А- В. 
нарушают правила советской 
торговли. Кокурятов завышал 
цену на хлеб, допускал факты 
продажи недоброкачественных 
продуктов, в частности, про
давал сахар повышенной вла
жности.

Продавец Гришина А. В. 
продавала некоторые товары 
своим близким и знакомым, 
нарушала трудовую дисципли
ну.

Как нам сообщил председа
тель правления райпотребсо
юза тов- Трофимов, указанные 
в письме факты подтверди
лись. К нарушителям правил 
советской торговли приняты 
меры. Продавец Гришина А. В- 
освобождена от работы, а Ко- 
курятову П. М. объявлен вы
говор.

На поиски кладов 
народной мудрости

В  Горьковском област
ном Доме народного твор
чества организован фоль - 
клорный сектор, который 
проводит работу по соби
ранию фольклора, а так
же по исследованию сос
тояния народного твор
чества в области. Боль
шую помощь в этом деле 
могут оказать все, кто за 
интересован в сохранении 
дошедших до нас из глу
бины веков произведений 
народной поэзии.

Редакция газеты «При- 
окская правда» обращает
ся к любителям народной 
песни, частушки, сказки: 
если вы знаете людей,*

которые поют старинные 
русские песни или рас
сказывают сказки, напи
шите нам о них, запиши - 
те с их слов то, что они 
знают, и пошлите нам- Ин
тересуют нас также час
тушки . как старые, так и 
новые, сочиненные участ
никами художественной 
самодеятельности или 
кем-то из односельчан.

Этим мы окажем боль
шую помощь фольклорис
там, поможем сберечь 
лучшие образцы народно
го творчества.

Ждем от вас писем с 
рассказами, записями, на
блюдениями.

В долине реки Темник в Бу
рятии не окинешь взглядом 
заросли облепихи — чудесной 
ароматной ягоды. Как ни 
странно, сбор урожая идет 
именно сейчас, когда столбик 
термометра поназывает 20-30 
градусов мороза- 

В республике создан спе
циальный совхоз, который за

нимается выращиванием и 
сбором ягоды, содержащей 
много витаминов, в Улан-Удэ 
из нее приготовляют сок и 
целебное масло.

На снимке: дети очень лю
бят лакомиться облепихой.

Фото Э. БРЮХАНЕНКО.
Фотохроника ТАСС.
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Редакционная почта

Письмо красных следопытов
Уважаемые сотрудники рай

онной газеты города, Наваши
на! К вам обращаются крас
ные следопыты Подоросской 
средней школы, которая на
ходится в Белоруссии-

Помогите нам, пожалуйста, 
разыскать родственников по
гибшего воина Губкина Федора 
Семеновича, прах которого за
хоронен в братской могилев 
нашей деревне. Мы уточнили,, 
что он проживал в вашем рай
оне, в селе Позднякове, Воин
ское звание его — рядовой. 
Служил В: воинской части цед 
номером 179, санбат, Была у

него жена Вера Ивановна Губ
кина- Очень просим вас, по
могите нам в нашем нелегком 
труде следопытов.

С уважением к вам красные 
следопыты.

Мы ждем ответа. Наш адрес: 
Гродненская область, Волко- 
высокий район, Подоросский 
сельсовет, деревня Подороск, 
школа, красным следопытам.

От редакции: редакция га
зеты «Приокская правда» про
сит всех, кто знал погибшего 
на фронте воина Ф. С. Губки
на, написать нам о нем.

Спасибо за хорошую службу
В нашей войсковой, части 

проходит военную службу ваш 
земляк комсомолец Александр 
Большаков. До призыва в Со
ветскую Армию он работал в 
Румасовском колхозе.Как сви
детельствует характеристика, 
он проявил себя с положи
тельной стороны.

Честно и добросовестно 
Александр Большаков выпол
няет и воинскую присягу- 
Юбилейный год он завершил 
высокими показателями в бол
евой и политической подго
товке, ему присвоено звание

ударника коммунистического 
труда-

Командование части выра
жает уверенность в том, что 
Александр Большаков и впредь 
будет служить примером до
бросовестного выполнения во
инского долга. Выражаем сер
дечную благодарность родите
лям Большакова и комсомоль
ской организации колхоза за 
воспитание честного и предан
ного Родине человека.

КОВАЛЕНКО, 
зам. командира по политчасти.

ПАСЕЧНЫЙ, 
секретарь комитета ВЛКСМ.

Телевидение
13 ФЕВРАЛ Я

П Е Р В А Я  ПРО ГРАМ М А. 10.45 
—«На зимних Олимпийских иг
рах». Лыжи (5 км; женщины). 
t2.00̂ —«Летопись полувека». Теле
визионный многосерийный доку
ментальный фильм. «Год 1966-й».

В мире интересного
Вопрос, заданный о цвете кро

ви, вероятно, будет наивен, так 
как всем давно известно, что 
кровь красная за счет гемогло
бина, в состав которого входит 
окисное железо. А вот некоторые 
рыбы (щуки), выловленные в во

дах Антарктики участниками со
ветской экспедиции, имели про. 
зрачную кровь. Исследования по
казали отсутствие гемоглобина и 
эритроцитов (красные кровяные 
шарики) у этих редчайших рыб, 
а железа в них в десять раз 
меньше обычного.

Некоторые морские черви име. 
ют в крови вместо гемоглобина

хлорокруорин. В его состав вхо
дит закисное железо* окрашива
ющее кровь в зеленый цвет.

У скорпионов, пауков, кара
катиц и осьминогов кровь синяя. 
Вместо гемоглобина она содержит 
гемоцианин, имеющий в своем со
ставе медь.

Н, НАВЕЛ Ь.

17.15—  «Пятилетку — досрочно». 
Новокраматорский машинострои
тельный завод им. В. И. Ленина 
(Донецк). 17.45 —  «Доверенные 
партии». К  50-летию со дня обра
зования органов народного конт
роля. 18.00—Для детей. «Солнце
ворот». (Ленинград). 18.30 —Для 
слушателей школ основ марксиз
ма-ленинизма. Политэкономия со
циализма. Беседа первая — «Рас
пределение, по труду —  основной 
принцип социализма». 19.00— Хок
кей. СССР—Швеция. 22.15 —Кон
церт классической музыки. (Ле
нинград). 23.00 —  Хоккей. TJCCP 
— Канада.
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